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CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA 

TABLA SESION N°011 CONSEJO FACULTAD 

En Santiago, 14 junio 2022, a partir de las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, bajo la presidencia 
de la Dra. Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. Marcelo González Orb.  
La sesión se desarrolla de modo presencial.  
 

Convocados 
Decana:        Verónica Vargas Sanhueza. 
Secretario de Facultad:       Marcelo González Orb. 

Director Departamento de Artes:      Víctor Hugo López Sandoval. 

Director Departamento de Educación Física Deportes y Recreación  Gonzalo Zapata Vera.   

Director Departamento Kinesiología:     Antonio Edwin López Suárez. 

Director (s) Departamento de Música:      Guillermo Vergara Carvajal.  

Académica Representante Artes Visuales:     Beatriz Katerina Casabona Negrete. 

Académico Representante DEFDER:       Caterina Joanna Fazzi Gómez  

Académica Representante Departamento de Kinesiología:                    Joel Álvarez Ruff. 

Académico Representante Departamento de Música:    Luis Mancilla Valencia. 

Académico Departamento de Formación Pedagógica:    Andrés Marió Casanova. 
 

 

Inasistencia:  

 

Invitados (as):   

Prof. Guiselle Garat LY      Representante Junta Directiva UMCE  

   

 1. Información General. 

1. Cuenta Decana de Facultad.   
- Se informa del fallecimiento y asistencia de la Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza, Secretario de 

Facultad, Dr. Marcelo González Orb, Director de Departamento de Kinesiología. Kglo. Antonio López 
Suarez, Secretario Académico del Departamento de Kinesiólogo, Kglo. Mauricio Venegas de la Paz, 
Académico de la carrera (as), familiares, amigos (as) y entre otros, al funeral de la madre del profesor 
Enrique Portales Tapia, quien agradeció el gesto de los asistentes. 

- Se informa por parte de los directores de departamentos, que se han reanudado las actividades 
académicas en la totalidad del departamento, aun cuando el Director del departamento de Artes Visuales, 
señala que los alumnos (as) del departamento, se encuentran molestos por una situación, 
particularmente sensible, como es el caso de la alumna sé que presenta dificultades motrices para sus 
traslados al interior del departamento y en lo particular en la universidad. Informa que se negó el ingreso 
a los baños ubicados en el pabellón de Diferencial por parte del personal auxiliar destinado a ese pabellón, 
hecho que trajo molestia tanto para la alumna en sí, que manifestó su intención de retiro de la carrera y 
de los alumnos del departamento, lo que podría traer consecuencias asociadas al respecto.  
La Dra. Vargas, señala que esta situación es grave, y que efectuará las consultas a las autoridades 
correspondientes para que esta acción no se repita. 
La Representante ante la Junta Directiva UMCE Prof. Guiselle Garat Ly, informa que se desarrollará una 
reunión a desarrollarse el 15 junio 2022, contando con la presencia de la Representante Académica y 
Premio Nacional de Educación, Dra. Nolfa Ibañez Salgado, el acta contempla la Presentación del Plan de 
Desarrollo Institucional PEDEI), plan de Restructuración de la Dirección de Asuntos Estudiantiles (DAE), 
presentación de Protocolos de vinculación con el Medio. 
La presidenta Dra. Nolfa Ibáñez, solicitó explicaciones y antecedentes respecto, por la naturaleza de la 
misma y la condicionante de dicha donación (donación de sillas, al departamento de Educación Física) 
adjuntando Factura de adquisición, por la suma de Quinientos mil pesos, $500.000). 
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El director del departamento, Prof. Zapata, aporta antecedentes que fue un académico, de departamento, 
que efectuó dicho aporte, de modo personal, para contribuir a la mejora del departamento, en lo 
específico para la sala de profesores. Ante consulta, si se incorporaron los representantes del presidente, 
la representante Garat, señala que está aún pendiente. 
Por otra parte, se aportan antecedentes, frente al delicado momento económico por el cual atraviesa la 
universidad. 
Se informa del desarrollo de Proceso elección Director Departamento Kinesiología. Al respecto el Dr. 
Marcelo González Orb, Secretario de Facultad, aporta antecedentes al respecto, indicando que el proceso 
se está desarrollando con normalidad, que se han tramitado las bases de datos votantes, tanto alumnos 
como personal Académico-Administrativos, de los alumnos (as), los que fueron compulsados por el 
Secretario Académico del Departamento, del Departamento de Admisión y Registro curricular y de 
Recursos Humanos. 
Se debe tener presente que en existe solo un solo candidato académico Kglo. Antonio Edwin López Suárez.  

-  La decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza, informa de la asunción de subrogancia por un nuevo periodo 
Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza, informa de la responsabilidad asumida de reemplazo 
nuevamente, por la Vicerrectora Académica.  

- Respecto a cuenta desarrollo del proceso Acreditación Departamento Educación Física, Deportes y 
Recreación, por Director Gonzalo Zapata Vera, este indica que se está a la espera de los pares evaluadores 
y que están conscientes del trabajo desarrollado por el cuerpo académico, y que se han experimentado 
avances importantes, como son adjudicación de inicio de obras en gimnasio, la sala de psicomotricidad, 
adquisición de implementación, rescate de la revista de Educación Física, entre otras. 
Si está consciente de la perdida de recurso humano, por motivos de retiro voluntario, pero que se trabaja 
en ello. Finalmente agradece el apoyo, de la facultad, y que se está conforme de los pares evaluadores, y 
que no hay observaciones de objeción de estos, así que se espera de la visita, la que debiera ser durante 
el mes de julio agosto. 
Informa de la terna de pares evaluadores, integrada en calidad de presidente, el Prof. Patricio Arroyo, 
Director de la Universidad San Sebastián, el profesor de la Universidad de Concepción, y una académica 
de la USACH, teniendo como fecha de confirmación el primero de julio, pero desde ya señala que no 
tendrá objeciones. 
Se sugiere contar con una base actualizada de empleadores, pues por lo general son los que más cuesta 
que estén presentes, ello fundamentalmente por compromisos laborales. 
El Director Prof. Zapata, señala que se espera que la visita se desarrollé al retorno del periodo de 
vacaciones y tendrá carácter virtual. 
Se informa del desarrollo socialización del Taller de Socialización de Política y Matriz de Actividades 
Bidireccionales de VcM evento, evento que contó con gran participación de la comunidad académica, 
instancia donde se puso énfasis en las debilidades y futuras acciones que aportan a introducir remediales. 
Se informa del desarrollo del IV Consejo ampliado de Facultad, el cual estará orientado a la socialización 
Departamental evento, que contará con la participación de los académicos: Joaquín Bermudes Zumelzu, 
Director Dirección de Aseguramiento de la Calidad y Kglo. Antonio López Suarez, Presidente de la 
Comisión Estatutos UMCE. El tema a tratar está asociado a la PRESENTACIÓN DE PLAN DE MEJORA 
UNIVERSIDAD METROPOLITANA DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN, evento que contará con la participación 
de la comunidad académica.  

- Se informa de la tramitación de cargas académicas segundo semestre 2022, a la Dirección de Docencia, 
indicando que estas serán analizadas con la presencia de la Decana de Facultad, Verónica Vargas Sanhueza 
Dr. Marcelo González Orb, Secretario de facultad, Vicerrectora académica y la directora de docencia, en 
fecha 23 de junio. 

- Respecto a cuenta Prof. María José Prieto Correa respecto al "Encuentro sobre entornos saludables y 
autocuidado en UMCE”, en el Campus Macul, esta informa que lamentablemente esta se suspendió, por 
motivos de fuerza mayor que se desarrollará próximamente. 

- Respecto a informe de tramitación de solicitud Contratos a honorarios para el II Semestre, se indica que 
estos han sido tramitados en su totalidad, que se han tomado medidas asociadas, como es el caso de 
procesos de Asimilación, para el cumplimiento de exigencias solicitadas por la Dirección de Docencia, 
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respecto a recepción en fechas comprendidas entre el 13 y 24 de junio, para que los académicos (as) 
cuenten con los pagos en fechas determinadas a para ello. 

- Se recuerda a  los directores de la Tramitación recepción contratos de Ayudantes Ad Honorem hasta el 30 
de agosto. 

- Se recuerda de la Tramitación contratos académicos (as) responsables de Dirección Tesis de Magíster, 
hasta el 30 de septiembre. 

2. Áreas Temáticas Facultad.  
A. Recursos Humanos.  

- Se efectúa el recordatorio tramitación contratos para proceso Asimilación segundo semestre 2022. 
-Se informa de solicitud renuncia voluntaria a partir del mes de Julio Dr. Pablo Soto Hurtado, del 
Departamento de Música. 

B. Recursos Físicos 
- Se informa por parte del Director de Kinesiología del estado avance ampliación Centro habilidades 
Clínicas., el cual presenta algunos problemas en techumbres, por la lluvia presentada, pero que están en 
vías de solución. 
- Se informa de la tramitación de Resolución, adjudicación mejoras Gimnasio DEFDER. 
- La decana de Facultad, Dra. Verónica Vargas Sanhueza, informa de la visita Recintos Deportivos., del 
Departamento de Educación Física, por parte del Comité Organizador de los Juegos Parapanamericanos y 
Panamericanos, Santiago 2023 por parte del Director del Departamento de Educación Física, Deportes y 
Recreación, visita, que es considerada como positiva, dado que cualquier acción desarrollada, contribuye 
a la mejora de sus instalaciones. 
- Se da cuenta de visita al Departamento Artes Visuales, contando con integrantes de la Facultad, presidida 
por la Dra. Verónica Vargas Sanhueza, el Director del Departamento de Artes Visuales, Prof. Víctor Hugo 
López, el Secretario de Facultad, Dr. Marcelo González Orb, la analista de la Facultad, Lorena Parada y 
arquitectos y personal de la unidad de infraestructura, con motivo de analizar y levantar una propuesta 
de mejoras de las instalaciones en asociación con la Dirección de Asuntos estudiantiles.  La reunión fue 
considerada como altamente constructiva, y se está a la espera de las propuestas. 

VcM y Extensión 
- Se aportan antecedentes por parte del Director del Departamento de Educación Física, Deportes y Recreación, 

Prof. Gonzalo Zapata Vera, asociados al inicio del programa Road to Santiago, que busca el desarrollo de los 
Juegos Parapanamericanos a través de la capacitación de atletas, entrenadores/as, jueces y clasificadores/as 
deportivos/as que trabajarán en las diversas disciplinas que estarán en Santiago 2023. Jornada que contó con 
técnicos disciplinares, dirigentes y alumnos (as)  

A. Investigación 
- Se informa de la Dra. Verónica Vargas Sanhueza de la labor de Subrogación Dirección de Investigación, hasta 
el 23 de junio 2020. 

B. * Educación Continua Postítulos y Postgrados. 
- Sin información. 

C. F. Proyectos – Propuestas Departamentos. 

- Sin información. 
 

Varios: 
  Se cierra la reunión a las 17.00 horas. 


